

La Hoja

núm 100

26- Noviembre-78



Encima de la mesa, al lado de la maquina de escribir, diferentes ejemplares de "La Hoja".

Mientras las releía, sentía la alegría profunda de sentirme unido a su existencia que semana a semana se convierte en el altavoz de la vida del pueblo.

Estas hojas consiguen que parte de nuestras vidas tomen la dimensión de Historia... en ellas quedan crónicas, proyectos, críticas, sucesos... son como un gran cuadro que va reflejando la vida de todos los que hemos ido constituyendo Yátova. Ahí estan como un espejo en el que podemos contemplarnos. Ahí estarán para que dentro de años puedan saber como eramos, qué pasaba en la Yátova de 1976, 77, 78...

La alegría de haber llegado al núm. 100 sé que la sentirán especialmente los que semanalmente pelean para que sea una realidad. Pero es maravilloso descubrir que si "La Hoja" ha sido capaz de superar dificultades, carencias y cansancios y ha llegado a Centenaria porque ha contado con el apoyo de todos los yatoveros.

Aquí esta una vez más en nuestras manos para descubrirnos con hechos las posibilidades de nuestro pueblo.

José Luis Torner Cabrera

UNA HOJA

Bajo una bombilla envuelta entre suaves humos de tabaco y leña, que se quema en una vieja chimenea.

El porron vacío, descansa encima de una television apagada y entre conversaciones amistosas, teclazp tras teclazo, en una maquina de escribir se va haciendo la hoja.

Sí, así de sencillo.

Unos escriben, otros leen, otros reparten, otros....

Mientras tanto la mierda nos inunda (una de ecologistas) y aunque la flor se halla marchitado, en Yátova aun queda una hoja que echara raices.

EL SULTAN DE CUEVA MORA

En este verano se han producido que han dado lugar a la desaparición de toda la riqueza maderera de nuestro pueblo.

La Historia nos dice que la política forestal de Yatova ha sido bastante errónea y desde aquí vamos a intentar analizar las causas:

a) Durante años se ha conseguido la privatización total del monte comunal de Yatova. Cuando después de la guerra los forestales destruían los hornos de carbón denunciando cualquier pino que se cortara aunque solo fuera para la galga de un carro se estaba cimentando el estado actual del monte. La ganadería también fue prohibida en el mismo periodo de tiempo. En la actualidad el cartel de prohibido entrar en el monte sin guía de tránsito, lo dice todo.

b) Los incendios en el monte no son una casualidad. Está claro que todos los que se han afectado al País Valenciano durante este año se han producido en zonas maderables cien por cien.

Es en el País Valenciano donde existe la mayor industria del mueble y derivados de la madera. En la actualidad la fabricación de muebles se realiza con madera molida (conglomerado) y hacen falta pinos baratos para combatir las importaciones de conglomerado procedentes del exterior.

Si el pino quemado generalmente sirve para conglomerado ya se puede imaginar porque se quema el monte.

c) ¿Que es ICONA? Es una organización dependiente del Ministerio de Agricultura con autonomía propia. Sus ingresos se deben, a parte de las subvenciones del ministerio, al dinero que recauda por:

1º Tanto por cien en el talaje de pinos tanto en propiedades comunales como privadas.

2º Tanto por cien de los arrendamientos por cotos de caza, leñas bajas pesca, etc.

3º Denuncias.

Esta claro por tanto que los incendios son provocados por intereses económicos y que ICONA ha demostrado su incapacidad para:

1º Impedir que se produzcan los incendios. ¿Para que sirve la guía de tránsito?.

2º Para controlarlos una vez producidos. Es clara la desorganización una vez se produce el incendio. Todo el mundo se dedica a rodear al ingeniero-jefe. Los incendios siempre se apagan por cambios climatológicos o bien por geográficos como cuando llega a campos de cultivo.

3º La incapacidad total para encontrar verdaderos responsables, imaginando pues que existe una verdadera mafia que se lleva los beneficios del monte quemado y ante la que ICONA ni se han enfrentado ni creemos que se enfrentara.

S O L U C I O N E S

a) El Ministerio de Gobernación debería preocuparse por desenmascarar a los verdaderos responsables de los incendios. Para nosotros los que realizan los incendios son verdaderos terroristas.

b) Como ICONA ha demostrado su inoperancia pedimos su reorganización convirtiéndola en una entidad en la que el pueblo pueda conseguir una desprivatización real de los montes.

c) Creación de los Consejos Locales de Montes en los que participarían Auntes, Camaras Agrarias, Sindicatos Agrarios, partidos políticos y todas aquellas personas que tengan una relación con el monte.

Estos consejos tendrían como misión la conservación del monte cuidando de la creación de zonas de esparcimiento (paelleros, conservación de fuentes, caminos, refugios cerrados actualmente) teniendo como único fin el conseguir que el monte sea realmente de todos y en los cuales los guardias forestales pasarían a depender de estos organismos.

Como conclusión final podemos decir que el monte de Yatova no es y no será mientras no lo hagamos nuestro.

LORENZO BURRIEL Y VICTOR FERRER

DATOS

AÑOS	1974	1975	1976	1977	1978
incendios	146	141	134	121	249
hectareas arbolado	5.786	4.224	1.208	2.424	25.028
hectareas rasas	5121	2.338	672	1.294	15.843
total hectareas	10.907	6.562	1.880	3 718	40.876
numero de pinos	329.787	288.938	43.537	90.788	1.423.249
numero pimpollos	2272543	1.479.860	630.847	477.781	7.886.764
total de arbolado	2602330	1.768.798	674.384	568.569	9.310.013
evaluacion daño en pts.	88.000.000	74.000.000	35.000.000	40.000.000	500.000.000

Estos datos estan extraidos del diario LAS PROVINCIAS del domingo 12 de Noviembre pasado firmado por J.M Dasi.

PRIMERA SUBASTA DE PINOS DEL "QUEMAO"

Numero 1	M. Belda	2.767.578
numero 2	J. Palmi	3.738.760
numero 3	Alejandro Tortosa	2.872.100
numero 4	Antonio Perez	3.030.000
numero 5	Jesus Moreno	2.827.700
numero 6	Luciano Real	3.125.800
numero 7	Tableros Albacete	3.136.045
numero 8	Francisco Carreño	2.405.000
numero 9	Pedro Sanchez	3.102.600

La subasta fue adjudicada al numero 2.

CURIOSIDADES

DE un Incendio

EL incendio del 18 de Septiembre duro 129 horas y afecto los terminos de Yatova, Requena y Cortes con perdidas valoradas en 76 millones de ptas.

El incendio del 18 de Octubre, duro 75 horas y afecto los terminos de Buñol y Yatova con 33 millones de ptas. de perdidas.

El Ministerio de Agricultura e ICONA se quejan de la poca colaboracion del pueblo (en todos los casos) para la extincion de los incendios.

Existieron a lo largo de los dos incendios de Yatova grupos que a lo largo de todo un dia de trabajo, no tuvieron para comer porque los abastecimientos no existieron.

Un grupo que estaba incendiando una zona de monte para hacer un cortafuegos, recibio el agua de dos avionetas, que creian que el incendio estaba en la zona donde estaban quemando.

Grupos de voluntarios estuvieron durante mucho tiempo incomunicados del desarrollo del incendio porque las radios siempre estaban en manos del personal de ICONA que unicamente seguia las instrucciones del ingeniero jefe.



**instituto
de estudios
comarcales**
hoya de buñol-chiva
la foia de bunyol-xiça